

# Artillería

## Antifascismo made in USA

El día de los presidentes en Estados Unidos, el 17 de febrero, nació el movimiento antifascista en ese país. Ahí mismo frente a la Torre Trump surgieron las primeras protestas callejeras.

Ante el autoritarismo de Donald Trump y de su equipo en el gobierno y frente a las políticas que se están poniendo en práctica al desconocer los derechos de la población en medio de un total desprecio a la raza humana, está surgiendo un malestar ciudadano manifestado en organización y disposición de lucha para evitar que el fascismo anide en esa sociedad.

El movimiento antifascista tiene su web, se llama [Refusefascismo.org](http://Refusefascismo.org)

Se está generando todo un revuelo con la venta de franelas, la difusión de consignas y con la grabación de podscats sobre temas de derechos humanos de las primeras víctimas del descontrol de estas autoridades.

1/ Edgar Vargas



Suplemento Dominical del  
**CORREO DEL ORINOCO**

Domingo 23 de febrero de 2025 • N° 696 • Año 10 • Caracas

# “En nombre de la humanidad, el régimen de Trump debe desaparecer”

T/ Paul Street

En un artículo difundido por la App Substack. Paul Street, otro de los reporteros colaboradores de esa App, señala que ¡En nombre de la humanidad, el régimen fascista de Trump debe desaparecer! La mencionada frase la utilizó en un discurso que dio en una manifestación que realizaron en la Plaza Federal de Chicago y la puso a la orden para las protestas contra Trump/Musk-Fascistas, el día de los Presidentes que se celebra la tercera semana de febrero en todo Estados Unidos.

Paul Street puso a la orden de sus lectores las ideas y las frases para las protestas y otras actividades que se realicen en el futuro. Cuenta el movimiento con una web. Están recogiendo dinero y venden franelas con consigna principal del movimiento y promueven el Podcast Rechazar el Fascismo. Esto apenas comienza.

Dice Paul Street que conversó ese día con más de 200 personas en Federal Plaza y luego con ese grupo marcharon por la State Street hasta la Torre Trump donde convergieron con integrantes del movimiento 50501

Cuenta el catadrático que la protesta se realizó en medio de los 10 grados con una sensación térmica de 0°, con lo que justifica que no hayan asistido miles a la marcha.

Se niega a aceptar un Estados Unidos Fascista! Por lo que plantea que el régimen de Trump debe irse ahora y no el año que viene ni dentro de 4 años, tampoco cuando la Corte Suprema rechace otro desafío. Dice que es el momento para desmantelar ese gobierno. No en las urnas, sino en las calles, plazas públicas, oficinas, escuelas, fábricas, etc.

Y enseguida enumera lo que considera son premisas fascistoideas que el trumpismo está imponiendo a la humanidad dentro y fuera de Estados Unidos en el poco tiempo que tiene en el gobierno.

1. “Supremacía blanca abierta y agresiva. Prohibir la enseñanza de que la esclavitud era supremacista blanca. Despedir gente por hablar de igualdad racial. Cambiar el nombre de las bases militares en honor a los generales del Poder Esclavo Confederado.

2. Odio a las mujeres y a las personas LGBT. Avanzando por una prohibición nacional del aborto incluso cuando las mujeres ya están muriendo a causa de la guerra fascista cristiana por la maternidad forzada contra sus derechos reproductivos.

3. Matones fascistas del 6 de enero y líderes paramilitares liberados de cárceles y prisiones para aterrorizar a la gente decente.

4. Un fascista cristiano confirmado en la cima del Pentágono: un maniaco nacionalista blanco que piensa que los verdaderos enemigos de Estados Unidos son los estadounidenses no fascistas.



El frío intenso no impidió la movilización en rechazo a las políticas de Trump y su equipo. Fue un reto salir a la calle con una sensación térmica de 0°. F/Cortesía



Desde Federal Plaza marcharon hacia State Street y de ahí hacia hasta la emblemática Torre Trump. Allí se concentró un gran número de personas. F/ Paul Street

5. Una corte suprema fascista cristiana que otorga a Trump inmunidad procesal por cualquier delito que cometa como presidente.

6. Las claves de las finanzas federales y los archivos de personal entregadas a un multimillonario nazi afrikaner de Seig-Heiling.

7. Los medios de comunicación y las comunicaciones en línea sustraídos, intimidados y amordazados.

8. Un vicepresidente fascista enviado a Europa para hacer campaña a favor de partidos neonazis.

9. Repudio audaz de la ciencia básica sobre salud pública y clima combinado con una aceleración drástica de la guerra contra la ecología habitable.

10. Recortes draconianos a la investigación médica vital y la protección del medio ambiente.

11. Pruebas de lealtad nacionalista blanca cristiana para empleo federal.

12. Virulento desprecio de “Estados Unidos primero” por los extranjeros y siembras amenazas contra el mundo. Un presidente que dice que los inmigrantes de piel morena están “envenenando la sangre de nuestro país”. (¡Eso está sacado directamente del Mein Kampf de Hitler!) Inmigrantes deshumanizados y detenidos, algunos ya desaparecieron en la famosa prisión de Guantánamo. Guerra declarada a las ciudades, iglesias y escuelas que se atreven a proteger a las familias inmigrantes de la detención y la deportación. Una congelación de la financiación que ha acabado con los trata-

mientos contra el VIH en 50 países. Esto mientras Trump amenaza a Groenlandia, Canadá y Panamá y pide que se complete el genocidio en Gaza para dar paso a los centros turísticos.

13. Esto es fascismo. El fascismo elimina los derechos básicos y cierra el espacio para la disidencia. Trump no sólo está infringiendo las leyes, sino que también las está cambiando. MAGA está convirtiendo al propio Trump en ley. Está purgando a cualquiera en el gobierno que no acepte sus decretos fascistas. Está desafiando los fallos judiciales y avivando una crisis constitucional que ya está en el camino hacia la consolidación autoritaria. tomar el control. Está atacando derechos básicos protegidos constitucionalmente, como la ciudadanía por nacimiento y el poder del Congreso sobre el erario federal y el poder de revisión judicial.

14. El fascismo de Trump/MAGA tiene ecos de la Confederación propietaria de esclavos, de la segregación de Jim Crow y de la Alemania nazi. Pero el fascismo de Trump/MAGA es en realidad más peligroso que esos terribles capítulos de la historia porque llega en un momento en que el clima está en un punto de inflexión y las potencias con armas nucleares están enfrentadas entre sí. El fascismo de Trump/MAGA amenaza el futuro mismo de la vida en el planeta. La lección de la Alemania nazi es que la gente debe actuar antes de que el terror se desate por completo, antes de que todas las instituciones se transformen en

instrumentos de imposición fascista, antes de que los millones que no han sido detenidos caigan en el silencio y la complicidad.

Podemos detener esto. Realmente podemos. ¡Podemos detener esto! Quiero que todos ustedes imaginen algo hermoso. Imagínesse la rebelión de George Floyd con esteroides. Imagínesse a todos aquellos que saben que los inmigrantes indocumentados son seres humanos plenos... levantándose. Imagínesse a todos los trabajadores federales que han sido purgados... levantándose. Imagínesse el levantamiento de todos los científicos, trabajadores de la salud y maestros que se niegan a silenciar la verdad y difundir mentiras fascistas. Imagínesse que todos los jóvenes cuyo futuro está en juego se levanten. Todas las mujeres y LGBTQ que están furiosas por haber sido esclavizadas y borradas se levantan. Toda la gente harta de la supremacía blanca se está levantando. Imagínesse a todos nosotros, en nuestra hermosa diversidad de puntos de vista y orígenes políticos, levantándonos juntos exigiendo: ¡El régimen fascista de Trump debe irse!

Si actuamos ahora, hay un futuro que ganar. No sólo para nosotros sino para toda la humanidad.

Juntos, a través de nuestra protesta y resistencia política masiva, sostenida, colectiva y no violenta, debemos –y PODEMOS– crear el tipo de crisis política profunda que haga imposible que Trump consolide su programa y expulse a Trump del poder. Si quieres que tu única vida en este planeta realmente cuente, da un paso adelante hoy para convertirte en organizador de Rechazar el Fascismo. Regístrate ahora mismo en [RefuseFascism.org](https://refusefascism.org). Ven a hablar con nosotros tan pronto como terminemos de hablar. Haga una donación generosa a este esfuerzo ahora mismo mientras el cubo gira. Todos levanten sus puños y únense a mí en este compromiso:

En nombre de la humanidad,  
¡Nos negamos a aceptar un Estados Unidos fascista!  
¡TRUMP DEBE IRSE! 🇺🇸

\*¿Quién es Paul Street?

Según la Revista El viejo Topo, Paul Street nació en 1958. Es doctor en Historia de EE.UU. de la Universidad de Binghamton. Ha enseñado en un gran número de colegios y universidades del área de Chicago. Fue Director de Investigación en The Chicago Urban League <https://chiul.org/> desde 2000 hasta 2005.

Autor, periodista, comentarista político, historiador y editor. Es autor, entre otros libros, de La opresión racial en la metrópolis global (2007), Escuelas segregadas (2005), Ellos gobiernan: El 1% vs. Democracia (2014) y Hollow Resistance: Obama, Trump and the Politics of Appeasement (2020).

Es colaborador habitual de Counterpunch <https://www.counterpunch.org/>, Magazine/ZNet <https://zcomm.org/znet/>, BlackAgenda Report <https://www.blackagenda.com/>

Tomado de la App Substack, con reseña de Paul Street.

T/ Agencias / La Haine

Cientos de miles de personas se movilizaron este domingo en Berlín y en otras ciudades de Alemania contra el acercamiento entre la derecha y la extrema derecha en Alemania. La movilización se originó tras la colaboración del líder del bloque conservador del Parlamento, Friedrich Merz, con el partido ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD) en la aprobación de una nueva política migratoria.

Los organizadores informaron que 250.000 manifestantes se concentraron frente al Bundestag (Parlamento alemán) y marcharon hasta la Konrad-Adenauer-Haus, sede de la Unión Demócrata Cristiana de Alemania (CDU), el partido liderado por Merz.

La marcha, que dio comienzo el domingo por la tarde, fue parte de una oleada de manifestaciones que se dieron el fin de semana en distintos puntos del país, como Ulm, Nuremberg, Flensburg, Chemnitz y Saarbrücken, bajo el lema “Levantamiento de los decentes. Manifestación por el cortafuegos”.

## “LA DIGNIDAD DEL SER HUMANO ES INVOLABLE”

La movilización en Berlín dio comienzo con un acto de apertura frente a la sede del Parlamento, extendiéndose desde la Columna de la Victoria hasta la sede de la CDU. En el acto Michel Friedman, quien recientemente abandonó la CDU en señal de protesta, citó el Artículo 1 de la Ley Fundamental alemana para establecer la importancia de luchar contra los discursos de odio.

“La dignidad del ser humano es inviolable”, recordó Friedman, a la vez que enfatizó que “el odio no está amparado por la libertad de expresión, el odio es violencia”. “Este partido del odio se ha

# Masiva protesta en Berlín contra el giro político a la extrema derecha



En Berlín protestaron por el acercamiento del partido conservador al Partido ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD). F/Cortesía

convertido en un problema para el país”, declaró en referencia a la AfD, calificando de “error inexcusable” la decisión del bloque conservador de votar junto a la formación ultraderechista.

En el acto realizado en Colonia organizado por el diario local Kolner Stadt-Anzeiger, el candidato a canciller alemán por el partido de los Verdes, el actual ministro de economía Robert Habeck, advirtió contra el acercamiento con la AfD, a quienes tildó de “enemigos de la Constitución”. “Ahora es un momento decisivo, no solo para estas elecciones, sino para la historia de la república”, dijo el vicecanciller, quien agregó: “Estoy convencido de que ninguna brecha debería ser más profunda que la brecha entre los demócratas, por un lado, y los enemigos de la Constitución, por el otro”.

## “UN PACTO CON EL DIABLO”

Los manifestantes expresaron su rechazo a la decisión de los demócratas cris-

tianos de apoyarse sobre los votos de la extrema derecha para intentar aprobar una nueva ley migratoria. Este pacto de facto rompió un tabú político en Alemania, donde los partidos tradicionales han negado cualquier cooperación con la extrema derecha desde la Segunda Guerra Mundial, manteniendo lo que se conoce como un “cordón sanitario” o “cortafuegos”.

Muchos acusaron a Merz, favorito para las elecciones del 23 de febrero, de haber hecho “un pacto con el diablo”. Entre las pancartas presentes en Berlín se podía leer: “Nosotros somos el cortafuegos”, “Qué vergüenza, CDU” y “Merz sin corazón”. “El objetivo es hacer el mayor ruido posible para pedir a los partidos que se dicen democráticos que protejan esta democracia”, expresó Anna Schwars, una alemana de 34 años que participó de la manifestación.

La ONG Campact, convocante de la protesta en Berlín, denunció que Merz “quiere romper el cordón sanitario contra los extremistas de derecha con un gran

golpe”, al permitirle a su bloque negociar con el partido que colidera Alice Weidel. El bloque conservador logró la aprobación de su propuesta de una “resolución no vinculante para la prohibición de facto” a la entrada de migrantes sin documentos válidos, gracias al apoyo de los liberales del FDP y, decisivamente, de la AfD.

El jefe del gobierno alemán, el socialdemócrata Olaf Scholz, que había advertido contra el riesgo de ver pronto a AfD y CDU aliarse para gobernar, celebró en su cuenta en X la multitudinaria concentración. “Cientos de miles de ciudadanas y ciudadanos de todo el país: Nunca con la extrema derecha”, escribió Scholz. Se esperan de nuevo grandes protestas coincidiendo con un congreso de la CDU en el recinto ferial de Berlín. Por el momento ya hay programadas ocho concentraciones en las inmediaciones, aunque su número podría aumentar.

Además de la aprobación del proyecto del miércoles pasado, el grupo parlamentario de la CDU y sus aliados de la Unión Social Cristiana (CSU) presentó a votación un proyecto de ley en materia migratoria que finalmente no obtuvo la mayoría en el Bundestag a pesar del voto decisivo de la AfD. Ese borrador contemplaba el fin de la reagrupación familiar para algunos tipos de refugiados, la reintroducción en la ley de residencia del objetivo de limitar la migración y la ampliación de las competencias de la policía en el cumplimiento del derecho de residencia. Las últimas encuestas otorgan a la AfD un 20 por ciento de apoyo, segunda opción tras la CDU y sus aliados de la CSU, que lograría un 30 por ciento de votos. 🇺🇸

Fuente: <https://www.lahaine.org>

# México: ¡Ni un paso atrás Presidenta!

T/ Yaomautzin Olvera Lara

Frente a las intenciones injerencistas y las hipócritas, arbitrarias, injustas, irresponsables y gravísimas declaraciones y calumnias que el gobierno de Donald Trump ha realizado en contra del Gobierno de México por supuestamente tener alianzas con organizaciones criminales, debemos, como mexicanas y mexicanos, estar orgullosos de la firmeza con que la primera presidenta en la historia de nuestro país ha afrontado uno de los contextos geopolíticos más complejos a nivel internacional.

Ha dejado claro que quienes son responsables en gran medida de la violencia de los grupos criminales que se dedican a pasar droga de México a los Estados Unidos (por la alta demanda que existe en ese país) han sido históricamente las corporaciones armamentistas estadounidenses, que venden armas de alto poder a estos grupos criminales y casualmente, financiaron la propia campaña del presidente Trump.

La presidenta, en su declaración, evidenció que el gobierno de México ha asegurado en cuatro meses más de 40 toneladas de drogas, incluyendo 20 millones de dosis de fentanilo, además de haber detenido a más de diez mil personas vinculadas a esos grupos criminales.

La alianza del trumpismo con la extrema derecha, con los sectores más ultraconservadores, racistas y xenófobos de la sociedad estadounidense, supone una amenaza para los derechos humanos y ha desencadenado ya muchos actos de agresión, hostigamiento y violencia en contra de los sectores más vulnerables de la sociedad.

Esta nueva ola global de la derecha busca acabar con el consenso de los derechos humanos, criminalizar a los migrantes, perseguir a la comunidad LGBTQI+, continuar con la destrucción del medio ambiente y negar la existencia del cambio climático, así como seguir destruyendo los derechos de las y los trabajadoras.

Estamos frente al inicio de una guerra comercial consecuencia de la decadencia del gobierno de los Estados Unidos, que ha venido perdiendo su hegemonía a nivel global, no ha podido pagar su deuda pública y ha venido fracasando en su intento por someter e imponer sus políticas a diversos pueblos del mundo.

Si bien no es con aranceles que se vayan a solucionar las diferencias entre los gobiernos, el Gobierno de México se ha mostrado a la altura imponiendo sanciones recíprocas a las importaciones de productos de fabricación estadounidense.

No cabe duda de que se vienen tiempos complejos y difíciles para México y el mundo, afortunadamente tenemos al frente del país a una estadista de la talla de Claudia.

Las ranas vuelven a pedir intervención en tiempos de la Cuarta Transformación: A vueltas con la derecha mexicana.

Frente al llamado a la unidad nacional con el fin de hacer frente a las pretensiones trumpianas de extorsionar a nuestro país mediante la imposición de aranceles, vemos cómo, de nueva cuenta, la derecha mexicana (que sigue arrastrando el lastre del narco-estado que impulsó el gobierno de Felipe Calderón de la mano de Genaro García Luna, hoy preso por sus vínculos con el narcotráfico) aplaude las acciones injerencistas del gobierno de Estados Unidos.

El servilismo es tal que su discurso se desmorona. Ayer paladines del TLC, hoy defensores de la imposición de aranceles.

Ayer demócratas estadounidenses, hoy acérrimos aliados republicanos.

En realidad, la traición a la patria y la miseria política es lo que los caracteriza.

Por eso, una vez más hay que decir:

¡Patria sí, intervencionismo, no!

¡Que viva nuestra soberanía nacional y nuestra cuarta transformación! 🇺🇸

Fuente: <https://rebelion.org>



## ¿Hay un Gobierno fascista en Argentina?

T/ Atilio Borón\*

Es una pregunta que se me hace con frecuencia. Mi respuesta suele decepcionar a mis interlocutores porque es sí, pero también es no. Ante su sorpresa les digo que es preciso distinguir entre las creencias y valores del presidente y su círculo más estrecho de colaboradores y las características del orden político-estatal impuesto en el país. Esto es, la naturaleza del bloque en el poder y su carácter de clase, las políticas concretas que implementa y el alineamiento internacional que propone el Gobierno. Para comprender el fenómeno que nos preocupa es necesario separar unas de otras: el perfil valórico del presidente, por un lado, y el funcionamiento y la dirección de las políticas públicas por el otro.

Durante los años de la Segunda Guerra Mundial, y hasta bien entrada la posguerra, se realizaron en Estados Unidos numerosos estudios sobre el tema del autoritarismo y la personalidad autoritaria. El más célebre fue publicado en 1950 bajo el título de *The Authoritarian Personality* (La personalidad autoritaria), un ladrillo de más de 1.000 páginas que tuvo entre sus principales autores nada menos que a Theodor W. Adorno, una de las más sobresalientes figuras de la Escuela de Frankfurt, que emigró a los Estados Unidos durante la posguerra. Adorno y sus colegas elaboraron a lo largo de varios años una compleja escala para medir actitudes y valores autoritarios, violentos, homofóbicos, racistas, cínicos, intolerantes y antisemitas, en lo que fue un megaestudio que se llevó a cabo bajo la siniestra sombra que proyectaban los campos de exterminio nazi desde el otro lado del Atlántico. Con buen tino denominaron a ese instrumento de medición “escala F”, por fascismo. Si aplicamos ese estudio a un personaje como Javier Milei, sin duda obtendría uno de los puntajes más altos de la escala y sería caracterizado por los investigadores como un fascista. Lo mismo varios de quienes constituyen el entorno presiden-



Milei está empeñado en destruir los avances democráticos y sociales logrados a lo largo de un siglo de luchas. F/Acción Cooperativa

cial y, va de suyo, numerosos personeros de La Libertad Avanza, del PRO y también, ¿por qué negarlo?, del heteróclito espacio nacional-popular.

Pero las características personales de un dirigente, incluso de un presidente tan reaccionario como Milei, no son suficientes para caracterizar una forma de Estado. Recordemos que, en la bibliografía clásica sobre el tema, desde los fundadores del Partido Comunista Italiano, Antonio Gramsci y Amadeo Bordiga, en adelante, el fascismo fue caracterizado como una «forma excepcional del Estado capitalista», o como una “dictadura abierta del gran capital” por el anarcocomunista francés Daniel Guérin en su clásico *Fascismo y Gran Capital* publicado en 1936. En la misma línea se ubica la obra del teórico marxista greco-francés Nicos Poulantzas, autor de una excepcional obra de síntesis titulada *Fascismo y dictadura*, originalmente publicada en Francia en 1970. Los autores que acabo de mencionar, así como muchos otros, subrayan el hecho de que el fascismo “estatiza” la economía capitalista mien-

tras lleva a cabo una profunda reorganización de los aparatos estatales con el objetivo de consolidar la hegemonía de los capitalistas sobre el resto de las clases y capas populares. En las experiencias de los fascismos clásicos –Italia y Alemania– este proceso tuvo un marcado sesgo nacionalista en la medida en que ambos Gobiernos impugnaban el reparto del mundo que las potencias coloniales habían resuelto con la Primera Guerra Mundial.

### DEMOCRADURA

El caso argentino revela algunas similitudes con los casos arriba mencionados, que dan un parcial sustento a la caracterización de esta “democradura” argentina como fascista. Claro que la tragedia sociopolítica que abruma a este país se inscribe en una tendencia mundial, porque personajes fascistas brotan con fuerza por doquier: Donald Trump, Nayib Bukele, Georgia Meloni, Viktor Orban y los líderes de la comparsa franquista en España. ¿Qué hay detrás de esta desdichada epidemia política? Respuesta: la

crisis general del capitalismo y la tentativa, destinada al fracaso, pero tentativa al fin, de resolver esa coyuntura apelando a la violencia institucionalizada. No obstante, sería un grosero error soslayar las significativas diferencias que separan el caso argentino de sus antecesores: el culto supersticioso de los mercados es una novedad de esto que, con cierta precipitación, podríamos denominar como “fascismo colonial”, uno de cuyos primeros brotes germinaron en ¿Hay un Gobierno fascista en Argentina? los regímenes del apartheid en Sudáfrica y Namibia. Lo que hay en la Argentina es un régimen como el fascista, ¿un fascismo 2.0?, igualmente despreciativo de la institucionalidad democrática, pero que reorganiza los aparatos estatales para que el topo presidencial lleve a cabo su autoproclamada misión de destruirlos y así instituir el reinado de los mercados, y esto marca una diferencia insalvable con los fascismos clásicos. El mileísmo propone una fórmula política que reniega de toda pretensión de autodeterminación nacional para convertirse en un simple peón de la voluntad imperial. Hay otras semejanzas y diferencias que no tenemos tiempo para tratar en este breve escrito. Entre ellas la sustitución del virulento antisemitismo de los fascismos clásicos por la alineación incondicional con el régimen sionista de Israel, cuyo genocidio del pueblo palestino es avalado por el “régimen” o la “democradura” de Milei. En todo caso, como estado capitalista de excepción, la finalidad que perseguían aquellos y que persigue este es la misma: consolidar la supremacía de las clases dominantes locales y sus socios imperiales, destruir los avances democráticos y sociales logrados a lo largo de un siglo de luchas instaurando un apartheid social, practicar con infinita crueldad el lento pero letal genocidio de los pobres y vulnerables y convertir a la Argentina en la dócil ejecutante de los designios de Washington. ✚

\*político

<https://accion.coop/opinion/hay-un-gobierno-fascista-en-argentina/>  
Tomado de <https://rebellion.org>